
Чердаки столицы приведены в порядок, надежно
заперты на замок. В этом мы еще раз убедились,
побывав в Гагаринском районе на улице Строите-

лей, д. 6.  Но мало чердак запереть - надо еще соблю-
дать нормы эксплуатации чердачных помещений. 

В результате очередного рейда комиссии Мосжилин-
спекции, в частности, по этому адресу были выявлены
серьезные нарушения. Мы немедленно отправились по
указанному адресу, чтобы выяснить причины.

ГУП ДЕЗ Гагаринского района с недавних пор возглав-
ляет Владимир Лопатинский. Точнее - неделю. Ознако-
миться с коммунальной ситуацией в полном объеме у не-
го физически не было времени. Доводим до сведения Вла-
димира Петровича предписание Мосжилинспекции. Он не-
медленно берется за трубку телефона:

- Говорит Лопатинский, новый начальник ДЕЗа. По ад-
ресу Строителей, 6... 

Такая оперативность в работе подкупает. Пятница. Ко-
нец рабочего дня. Но корреспондента «МС» будет ждать
главный инженер ГУРЭП № 35 Гагаринского района Иван
Бухлов.

- Нет его, - с готовностью сообщают в ГУРЭПе № 35. -
Будет ли? А кто его знает... Вообще-то он день и ночь ра-
ботает.

Ждем. На стене занимательные репродукции. Глядим на
них полчаса. Ну, думаю, прячется главный инженер от кор-

респондентов. Видать, действительно, нарушения серьез-
нейшие. Не знает, как оправдываться...

- Вы, что ли, из газеты? - прерывает наши размышления
решительный голос.

Знакомим Ивана Сергеевича с результатом проверки
Мосжилинспекции. Тональность его голоса не меняется.
Все та же уверенность в себе. Бухлов предлагает не тра-
тить времени на разговоры и немедленно отправиться ос-
матривать чердачные помещения. Адрес «Строителей, 6»
включает в себя несколько корпусов. Инспектируем кор-
пус №1. Поднимаемся на лифте. Гремит железная дверь,
попадаем в чердачное помещение. Темнота - хоть глаз вы-
коли. Луч фонаря выхватывает куски стен, пляшет по кры-
ше, трубам. «Наверно, нарочно свет не включает, чтобы
скрыть нарушения...»

- Сейчас я зажгу свет, - говорит Бухлов, исчезает в тем-
ноте, и через несколько секунд вспыхивают лампы. И что
же мы видим? Практически идеальный порядок. Чистота.
Трубы верхнего розлива центрального отопления надежно
спрятаны в защитную теплоизоляционную фольгу. Нигде
не видать торчащих кусков стеклоткани. Отсутствует какой

бы то ни было хлам. Но не могла же Мосжилинспекция
дать неверное заключение?

- Конечно, относительно прикарнизных продухов все
сказано верно, - говорит Иван Сергеевич. - Их не хватает.
Согласно последним нормативам, они должны распола-
гаться через каждые три метра. Но дома строились в
1949 году, требования тогда были иные. Если же мы ре-
шим следовать требованиям, то придется уничтожить
значительную часть прикарнизной лепнины, украшаю-
щей дом.

Несмотря на то, что прикарнизные продухи отсутству-
ют, их функцию успешно выполняют приконьковые про-
духи. На чердаке прохладно. Температурно-влажностный
режим, судя по всему, в норме. На стропилах крыши нет
следов гниения.

Инспектируем чердак корпуса № 2. Та же картина. Поря-
док, чистота, необходимая прохлада. Впрочем, есть допол-
нительный плюс. Бухлов показывает прикарнизные проду-
хи, расположенные, правда, через шесть метров друг от
друга. Стало быть, права Мосжилинспекция, нарушения
есть. Но, по нашему мнению, они носят характер обосно-
ванно-вынужденный, диктуемый архитектурными досто-
инствами дома, временем его проектирования и строи-
тельства.

Таким образом осмотрели еще несколько корпусов.
Совместное с Иваном Бухловым инспектирование черда-
ков оставило следующие впечатления: ГУРЭП № 35 впол-
не может гордиться своим главным инженером, который
досконально знает свое хозяйство, отлично поставил дело.
Впечатление второе: Мосжилинспекцию ничто не может
подкупить, и она выносит свой вердикт в соответствии с
современными требованиями эксплуатации жилищного
фонда. Стало быть, придется ломать лепнину?

- Придумаем что-нибудь, - ответил Бухлов. - Красоту хо-
чется сохранить.

Игорь ЯСЮКОВ

Информация о результатах проверки эксплуатационного
состояния жилищного фонда за период с 29.11.04 по 3.12.04 
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Мосжилинспекция продол-
жает проверку эксплуатацион-
ного состояния жилья. Выявле-
но 2319 нарушений норматив-
ных требований в содержании
домов. Больше нарушений в
техническом состоянии фаса-
дов - 233 факта, кровель и сис-
тем водоотвода - 38, систем те-
пло- и водоснабжения - 159, га-
зового оборудования - 92, дру-
гих инженерных систем - 73, в
содержании подъездов - 328,
подвалов - 92, чердаков - 60,
неисправности в квартирах не
по вине жителей - 143. Особен-
но много замечаний по Юго-За-
падному, Юго-Восточному,
Южному, Зеленоградскому и
Центральному административ-
ным округам.

В содержании чердаков мно-
го нарушений в жилых домах
районов: Пресненский - ЦАО,

Аэропорт - САО, Выхино-Жуле-
бино - ЮВАО, Можайский - ЗАО,
Крюково - ЗелАО. При проверке
подвалов больше всего наруше-
ний в жилых домах районов: Бу-
тырский - СВАО, Люблино -
ЮВАО, Орехово-Борисово Се-
верное - ЮАО, Южное Бутово -
ЮЗАО, Новопеределкино - ЗАО,
Панфиловский - ЗелАО. Основ-
ные нарушения - захламление,
подтопление помещений, неис-
правность систем освещения,
нарушение теплоизоляции тру-
бопроводов и другие.

Проверяла инспекция и орга-
низацию работ по очистке кро-
вель жилых домов от снега и
наледи. Проверено более двух
тысяч жилых строений, на 20
процентах из них выявлены на-
леди и сосульки, отсутствие ог-
раждений и предупреждающих
табличек в пешеходных зонах.

Инспекция продолжает уде-
лять особое внимание качеству
утепления жилых домов: ре-
монту оконных и дверных за-
полнений входов и лестничных
клеток, исправности отопи-
тельных приборов, теплоизо-
ляции трубопроводов, восста-
новлению нормативного тем-
пературно-влажностного ре-
жима на чердаках.

В Мосжилинспекции про-
должает работать телефон
«горячей линии». За прошед-
шую неделю поступило 263
звонка от жителей, из них по
вопросам отопления - 167, го-
рячего водоснабжения - 38,
протечкам через кровли - 3, ос-
тальные 55 обращений - в ос-
новном по вопросам содержа-
ния территорий, подвалов,
подъездов, технического со-
стояния квартир.

Мэр столицы Юрий Лужков в суб-
боту, 4 декабря, встретился с ветера-
нами Великой Отечественной войны -
участниками битвы под Москвой 1941
года. Встреча была приурочена к ее
63-й годовщине. Поздравив ветеранов
с годовщиной сражения, которое сыг-
рало ключевую роль в Великой Отече-
ственной войне, мэр подчеркнул, что
правительство Москвы делает все не-
обходимое, чтобы обеспечить соци-
альную защиту ветеранов. Так, по его
словам, несмотря на ввод в действие
нового закона о льготных выплатах,
все натуральные льготы в Москве бу-
дут сохранены.

Встреча прошла в концертном зале
нового социально-оздоровительного
центра для ветеранов войн и Воору-
женных сил в Екатерининском парке.
Центр был построен в сентябре ны-
нешнего года, а в субботу при участии
мэра и министров столичного прави-
тельства состоялось его торжествен-
ное открытие.

Крупное ДТП произошло в ночь на
воскресенье, 5 декабря, на юго-вос-
токе Москвы. На Рязанском проспек-
те возле дома 42 в результате наезда
легкового автомобиля на группу пе-
шеходов 5 человек погибли и еще 5
получили ранения. Об этом сообщи-
ли в ГО и ЧС Москвы.

Трагедия произошла около двух
часов ночи. После столкновения
один из автомобилей отбросило на
группу людей, переходивших проез-
жую часть по наземному переходу.

В понедельник, 6 декабря, завер-
шена комплексная реконструкция
одного из старейших железнодо-
рожных вокзалов столицы - Яро-
славского. В преддверии 100-лет-
него юбилея ему полностью воз-
вращен исторический облик.

Главной изюминкой празднова-
ния 100-летия вокзала, которое со-
стоится 19 декабря, будет открытие
для посетителей ряда новых поме-
щений, обнаруженных строителями
в ходе реконструкции.

СУББОТА,4.12

ИНФОРМ
БЮРО

ЯРОСЛАВСКИЙ
ВОКЗАЛ 

С ИЗЮМИНКОЙ

ТРАГЕДИЯ 
НА РЯЗАНКЕ

ПОНЕДЕЛЬНИК,6.12

Вот уже несколько лет в послед-
ний месяц года между правитель-
ством Москвы, Московской город-
ской федерацией профсоюзов и
Московской конфедерацией про-
мышленников и предпринимате-
лей (работодателей) заключаются
трехсторонние соглашения о соци-
альном партнерстве в различных
отраслях хозяйства города. Это
возможность согласовывать дей-
ствия трех сторон в интересах сба-
лансированного развития города.
На очередном заседании столич-
ного правительства обсуждался
проект нового трехстороннего сог-
лашения на 2005 год. Вопросов
было много, но основные из них -
совместные усилия сторон по
обеспечению развития реального
сектора экономики - крупной про-
мышленности, малого бизнеса, ко-
торые дают дополнительные рабо-
чие места, налоговые поступления
в казну города. По сравнению с со-
глашением на 2004 год в 2005 году
больше внимания будет уделено
подготовке кадров, особенно ра-
бочих профессий, в том числе и
для ЖКХ.

После доработки трехстороннее
соглашение должно быть подпи-
сано.

СОГЛАСИЕ 
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«МС» - Интерфакс 
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МОСЖИЛИНСПЕКЦИЯ ПРОВЕРЯЕТ
ЧЕРДАКИ И ПОДВАЛЫ, 

НО НА САМОМ ДЕЛЕ ОНА
ЗАБОТИТСЯ О КВАРТИРАХ

факты и комментарии

КОГДА ЧЕРДАК «ДЫШИТ»

Сегодня с аналогичным устройством в
Москве уже работают 53 автобусных,
два троллейбусных и два трамвайных

маршрута. Пассажиры смогут воспользо-
ваться гибкой системой скидок и социаль-
ной картой москвича для оплаты проезда.

В связи с тем что заметно возрастет
спрос на проездные билеты (вход в транс-
порт с электронным устройством без би-
лета невозможен), по трассам следования
маршрутов с «электронным кондуктором»
устанавливаются новые киоски по реали-
зации билетов и выдаче бесплатных поса-
дочных талонов для льготных категорий
граждан.

По вопросам оплаты проезда с помо-
щью «электронного кондуктора» работа-
ет «горячая линия». Ее телефоны: 951-
12-58; 951-14-29. Для обращений граж-
дан также работает пейджер: 742-53-53,
913-53-53 для абонента «Мосгортранс».

Если необходимо получить информа-
цию относительно социальной карты мо-
сквича, то сделать это можно по телефо-
ну другой «горячей линии»: 101-45-91.

С 4 декабря турникеты установят на ав-
тобусных маршрутах 4, 6, 73, 693, с 11 де-
кабря - 694, 709, 274, 256, 674, с 18 дека-
бря - 233, 270, 817.

Ольга МАТВЕЕВА

ЭПОХА «ЭЛЕКТРОННЫХ КОНДУКТОРОВ»
По сообщению пресс-службы Мосгортранса, в
декабре «электронный кондуктор» будет установ-
лен на 12 автобусных и одном троллейбусном
маршрутах, а в январе - на 11 автобусных и двух
троллейбусных маршрутах.

Организаторы стенда про-
демонстрировали новые
современные техноло-

гии, которые могут быть ис-
пользованы в производстве га-
зет и других печатных изданий.
На открытии экспозиции при-
сутствовали председатель ко-
митета по телекоммуникациям
и средствам массовой инфор-
мации Михаил Щербаченко и
руководители известных ин-
формационно-издательских
групп - агентства «Вся Россия»,

корпоративной компании
«Siemens», европейского пред-
ставительства Международной
ассоциации газетного марке-
тинга INMA, издательского до-
ма Associated Newspapers/Daily
Mail. Участники экспозиции от-
метили важность этого собы-
тия, формирующего единое ин-
формационное пространство и
способствующее налаживанию
многосторонних контактов и
обмену взглядами по самым ак-
туальным проблемам.

На объединенном стенде
проходили также презента-
ции изданий-участников На-
циональной газетной сети -
екатеринбургского «Ураль-
ского рабочего», «Тверской
жизни», воронежской «Ком-
муны», «Ставропольской
правды», «Калининградской
правды», кызылского «Цент-
ра Азии» и нижегородской
«Биржи плюс».

Николай 
МОДЕСТОВ

Впервые на XII Международной профессиональной выстав-
ке «Пресса-2005», проходившей на территории ВВЦ, объе-
диненным стендом выступили Комитет по телекоммуникаци-
ям и средствам массовой информации правительства Моск-
вы, межрегиональное агентство информации «Вся Россия»
и телекоммуникационная компания «Siemens».
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